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Salário de até R$ 3,3 mil em rede de farmárciaEMPREGO Economia 6

E SIGA NAS 
REDES SOCIAIS

Amom Mandel (Ci-
dadania) denunciou 
que ex-fucnionários 
usaram cópia de 
seus documentos 
para solicitar, ilegal-
mente, o controle de 
suas redes sociais, 
além de tentarem 
acessar suas contas 
bancárias. 

O deputado federal 
disse ter acionado a 
Polícia Federal e a 
empresa Meta, dona 
das plataformas Fa-
cebook e Instagram 
para reaver o con-
trole de suas redes 
sociais. 
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   Da redação

O Conselho de Se-
gurança da ONU 
aprovou, nesta 
segunda-feira (10), 

uma resolução dos Estados 
Unidos sobre cessar-fogo 
na Faixa de Gaza. A Rús-
sia se absteve da votação, 
enquanto os 14 membros 
restantes do órgão votaram 
a favor. Os EUA finalizaram o 
documento, no domingo (9), 
após seis dias de negocia-
ções entre os integrantes.

Biden apresentou um 
plano de cessar-fogo de 
três fases em 31 de maio, 
o que ele descreveu como 
uma iniciativa israelense. 
Alguns membros do Conse-
lho de Segurança questio-
naram se Israel havia acei-
tado o plano para encerrar 
os combates em Gaza.

A resolução acolhe a nova 
proposta de cessar-fogo, 
“que Israel aceitou, apela ao 
Hamas para que também a 
aceite e insta ambas as par-
tes a implementarem inte-
gralmente seus termos sem 
demora e sem condições”.

“Estamos esperando o 
Hamas concordar com o 
acordo de cessar-fogo que 
ele alega querer”, disse a 
embaixadora dos EUA na 
ONU, Linda Thomas-Gre-
enfield, ao conselho antes 
da votação.

“A cada dia que passa, o 
sofrimento desnecessário 
continua”, adicionou a em-
baixadora.

A resolução também de-
talha a proposta e escla-
rece que “se as negocia-
ções levarem mais de seis 
semanas para a fase um, 
o cessar-fogo continuará 
enquanto as negociações 
continuarem”.

O conselho da ONU exigiu 
em março um cessar-fogo 
imediato e a libertação in-

condicional de todos os re-
féns mantidos pelo Hamas.

Por meses, negociadores 
dos EUA, Egito e Catar têm 
tentado mediar um cessar-
-fogo. O Hamas diz que 
quer um fim permanente 
para a guerra na Faixa de 
Gaza e a retirada israelen-
se do território palestino, 
que abriga 2,3 milhões de 
pessoas.

Israel está atacando o 
Hamas, que governa Gaza, 
por um ataque de 7 de 

outubro. Mais de 1.200 pes-
soas foram mortas e mais 
de 250 foram feitas reféns 
pelo Hamas na data, de 
acordo com contagens is-
raelenses. Acredita-se que 
mais de 100 reféns perma-
neçam detidos em Gaza.

Israel lançou ataque aé-
reo, terrestre e marítimo 
ao território palestino, 
matando mais de 36 mil 
pessoas, de acordo com 
autoridades de saúde de 
Gaza.

Conselho da ONU exigiu em março um cessar-fogo imediato e a libertação incondicional de todos os reféns mantidos pelo Hamas

MIKE SEGAR/REUTERS

EUA finalizaram 
documento após 
seis dias de 
negociações entre 
os integrantes

Cessar-fogo na Faixa de 
Gaza é aprovado pela ONU

Imunizante teve registro aprovado pela Agência Nacional de Vigilância em Saúde (Anvisa)

Nova vacina monovalente está
disponível em salas da Semsa

DIVULGAÇÃO

COVID-19

   Da redação

As unidades de saúde da 
Prefeitura de Manaus já es-
tão ofertando a vacina mo-
novalente XBB para crianças 
de 6 meses até 4 anos de 
idade, e para pessoas a partir 
de 5 anos integrantes de 
14 grupos prioritários, como 
parte da estratégia de imu-
nização contra a Covid-19 na 
capital. O imunizante está 
disponível em todas as sa-
las de vacina gerenciadas 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), distribuídas 
em todas as zonas distritais 
de saúde.

O secretário municipal de 
Saúde, Djalma Coelho, ex-
plica que a inclusão do novo 
imunizante é uma estratégia 
do Ministério de Saúde e 
tem como objetivo manter 
atualizada a proteção da 
população, diante de novas 
mutações do vírus hoje em 
circulação.

“A nova vacina é atuali-
zada com uma subvariante 
da ômicron, a XBB 1.5, que 

traz muitas mutações em 
relação ao vírus original. A 
inclusão do imunizante vai 
complementar a proteção 
das pessoas contra essa li-
nhagem, que está entre as 
mais detectadas neste ano”, 
informa o titular da Semsa.

Djalma destaca que a 
nova vacina é segura e efi-
caz, sendo indicada para a 
prevenção da Covid-19 em 
crianças a partir de 6 meses 
e adultos. Produzido pela 
fabricante Moderna, sob o 
nome comercial Spikevax, 
o imunizante teve regis-
tro aprovado pela Agência 
Nacional de Vigilância em 
Saúde (Anvisa), em março 
passado.

Os 14 grupos prioritários, 
enumera o secretário, in-
cluem idosos a partir de 60 
anos; gestantes e puérpe-
ras; pessoas com deficiên-
cia permanente; indígenas; 
ribeirinhos; quilombolas; 
trabalhadores da saúde; 
pessoas com comorbida-
des; funcionários do siste-
ma prisional; adolescentes 

e jovens cumprindo medidas 
socioeducativas; pessoas 
em situação de rua; pessoas 
imunocomprometidas; pes-
soas privadas de liberdade, a 
partir de 18 anos; e pessoas 
e trabalhadores de institui-
ções de longa permanência.

A lista completa de unida-
des que vão ofertar a nova 
vacina contra a Covid-19, 
com endereços e horários 
de funcionamento, pode ser 
consultada on-line, no site 
da Semsa.

Ao se dirigir às unidades, os 
usuários devem levar consi-
go documento de identida-
de com foto, CPF ou Cartão 
Nacional de Saúde (CNS) e 
o cartão de vacina. Pessoas 
de grupos prioritários de-
vem apresentar ainda com-
provante da condição, como 
crachá, carteira de trabalho 
ou contracheque, no caso 
de trabalhadores da saúde, 
do sistema prisional ou de 
instituições de longa per-
manência, e laudo ou receita 
médica, para pessoas com 
comorbidade, entre outros.

Leonardo Sena

MAHMUD AMS/AFP

Mulher palestina carrega criança na Faixa de Gaza
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“É uma verdadeira peça de fake news”

Lula tenta ‘enquadrar’ deputados, até Lira, 
usando emendas

Incômoda autonomia
Lira demonstra não ter a intenção 

de pedir a liberação de suas emen-
das, e está cada vez mais à vontade 
mantendo a Câmara independente.

Governo minoritário
Um ano e meio após a posse, Lula 

não consegue montar uma base go-
vernista, controlando cerca de cem 
dos 513 votos na Câmara.

Eis a questão
Com emendas de R$53 bilhões 

à mão, os deputados não querem 
se meter em escândalos aceitan-
do cargos ou negócios para apoiar 
governo.

Gatos escaldados
O jeito PT de governar foi marcado 

pelo dinheiro vivo, no mensalão do 
primeiro governo, e no petrolão do 
segundo. Políticos hoje fogem disso.

Urgência da lei contra aborto pode 
somar 340 votos

O incidente com a deputada Luiza 
Erundina (PSB-SP), que passou mal 
na Câmara, semana passada, adiou 
a votação do regime de urgência 
para o projeto que equipara abor-
to a homicídio, caso a extração do 
bebê ocorra após 22 semanas de 
gestação. A expectativa de líderes 
próximos do presidente da Câmara, 
Arthur Lira, é que a urgência, que põe 
o projeto à frente dos demais, deve 
ser votada nesta semana e aprovada 
por cerca de 340 votos. A menos que 
a votação não seja nominal.

Votação vapt-vupt
O autor, Sóstenes Cavalcante (PL-

-RJ), acha que o mérito da proposta 
deve ser votado já no dia seguinte à 
aprovação da urgência.

Compromisso de Lira
Pautar a proposta contra o abor-

to é compromisso de Lira com 
bancadas conservadoras, entre os 
compromissos com vistas à própria 
sucessão.

Resposta ao STF
Para Sóstenes, o projeto endure-

cendo a punição do aborto é mais 
uma resposta do parlamento às fre-
quentes invasões de competência 
do STF.

Em nome de Stalin
Está no grupo de trabalho para 

“regulamentar” redes sociais o de-
putado Orlando Silva (PCdoB-SP), 
relator do “Projeto da Censura”, que 
acabou no lixo. O homem da tapio-
ca não desiste, como militante do 
partido que cultua o tirano russo 
Josef Stalin, inimigo da liberdade de 
expressão.

Leilão suspeito
“Para surpresa de zero pessoas”, diz 

Fabio Wajngarten, ex-ministro de Jair 
Bolsonaro, sobre a revelação de que 
o maior vencedor do suspeitíssimo 
leilão do arroz é um empresário que 
já confessou propina.

Na gaveta
Eduardo Girão (Novo-CE) criticou 

o engavetamento da proposta que 
prevê o fim de decisões monocráti-
cas de ministros do Supremo e o fim 
do foro privilegiado. Diz que o “STF 
agradece”.

Tolerância zero
Avança na Câmara projeto que 

criminaliza o porte e a posse de 
qualquer quantidade de drogas. O 
relatório de Ricardo Salles (PL-SP) já 
foi lido na Comissão de Constituição 
e Justiça, que deve votar o texto  
esta semana.

Tchau, Bivar
O União Brasil enterra de vez a 

gestão de Luciano Bivar esta se-
mana. A nova executiva nacional do 
partido toma posse na terça-feira (11). 
Antônio Rueda foi eleito presidente 
nacional da sigla.

Óleo de peroba
Deputados reagiram após Lula se 

comparar a D. Pedro II e Getúlio 
Vargas pela experiência em viver 
problemas no Brasil. “Admiro a cara 
de pau, porque noção tem zero”, diz 
a deputada Adriana Ventura (Novo-
-SP).

Caminho complicado
A rejeição à pré-candidata do 

PT à Prefeitura de Goiânia de-
putada Adriana Accorsi (18,7%) é 
maior que seu resultado (16,6%) 
no levantamento Marca Pesqui-
sas (nº TSE/GO-07896/2024) de 
sexta (7).

Que fase...
Com apenas um quinto dos de-

putados da Câmara, o governo 
Lula (PT) vive uma situação in-
sólita: utiliza-se de truques de 
minoria, inclusive ameaças de 
obstrução, para impedir votações 
onde deve ser derrotado.

Pensando bem...
...tem males que vêm para ser 

candidatos.

Poder sem Pudor
Santiago em súplica
O célebre Santiago Dantas era 

candidato ao governo mineiro e, 
como tal, ganhou a estrada. Se-
gundo a lenda, era uma prese-
pada: no banco da frente do car-
ro, o motorista fardado, usando 
quepe, e, ao lado, Hugo Coelho, 
especialista em Minas Gerais. No 
banco de trás, Santiago vestia sua 
roupa tipo safári, usando luvas e 
máscara contra poeira. Quando o 
carro se aproximava de alguma 
cidade, Coelho avisava: “Povo à 
vista!”. Ele se livrava da máscara 
e das luvas, colocava os óculos, 
abria o sorriso e acenava aos 
pobres diabos, suplicando votos.

Alvo da desconfiança da oposição e hostilizado por governistas, o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), não tem compromissos com Lula (PT), apesar do assédio de cargos e vantagens. Mas, na prática, re-
cebe o tratamento conferido aos inimigos: é dos poucos parlamentares, todos de oposição, cujas emendas 
permanecem retidas pelo governo, apesar de serem de liberação obrigatória. A jogada é obrigar Lira a pedir 
liberação, para então Lula impor suas condições no “toma lá, dá cá”.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
Márcio Azevedo 
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Fabio Wajngarten, ex-Secom de Jair Bolsonaro, sobre peça de propaganda do PT de Lula

Ansiedade de separação 
em gatos?  
 A ansiedade de separação em gatos é um fenômeno menos 

conhecido do que em cães, mas é igualmente significativo e 
pode afetar seriamente o bem-estar dos felinos. Esta condição 
ocorre quando um gato experimenta estresse extremo devido à 
ausência de seu tutor, resultando em comportamentos destru-
tivos, mudanças no apetite e até problemas de saúde. 

Compreender os sinais e aprender a gerenciar a an-
siedade de separação pode fazer uma grande diferen-
ça na vida de um gato. Gatos são frequentemente perce-
bidos como animais independentes, mas a realidade é 
que muitos formam laços profundos com seus tutores.  
Esses laços podem levar a comportamentos ansio-
sos quando o gato é deixado sozinho por longos períodos.  
Estudos mostram que cerca de 13% dos gatos domésticos podem 
sofrer de algum grau de ansiedade de separação. Os sinais podem 
variar desde mudanças sutis no comportamento até sintomas 
mais pronunciados. Alguns gatos podem vocalizar excessivamen-
te, fazer suas necessidades fora da caixa de areia ou se tornar 
destrutivos, arranhando móveis ou portas na tentativa de escapar. 

 Um estudo realizado pela Universidade de Lincoln, no Reino 
Unido, destacou que gatos que são mais dependentes de seus 
tutores estão em maior risco de desenvolver ansiedade de separa-
ção. Isso pode ocorrer em gatos que foram desmamados precoce-
mente, que têm um histórico de mudanças frequentes de lares, ou 
que passaram por eventos traumáticos. Além disso, gatos que têm 
uma rotina diária muito consistente podem achar particularmente 
difícil lidar com mudanças, como a ausência repentina de seu tutor. 
 Para identificar se um gato está sofrendo de ansiedade 
de separação, é importante observar seu comportamento 
quando está sozinho. Câmeras de vigilância domésticas po-
dem ser úteis para monitorar o gato enquanto o tutor está 
fora. Se o gato apresenta sinais de estresse, como miados 
contínuos, atividades destrutivas ou eliminação inade-
quada, pode ser um indicativo de ansiedade de separação.  
 Abordar a ansiedade de separação em gatos requer paci-
ência e compreensão. Primeiramente, é crucial garantir 
que o gato tenha um ambiente enriquecido que o mante-
nha mental e fisicamente estimulado enquanto o tutor 
estiver fora. Isso pode incluir brinquedos interativos, ar-
ranhadores, e esconderijos. Brinquedos que dispensam ali-
mentos podem manter o gato ocupado e reduzir o tédio. 
 Outra estratégia eficaz é desensibilizar o gato à partida do tutor. 
Isso pode ser feito associando a partida com algo positivo, como um 
petisco especial ou um brinquedo novo. Comece deixando o gato 
sozinho por curtos períodos e aumente gradualmente o tempo. A 
consistência é a chave para ajudar o gato a entender que a partida 
do tutor não é algo para se temer e que ele sempre retornará.  
 O uso de feromônios sintéticos também pode ajudar a aliviar a 
ansiedade em alguns gatos. Produtos como Feliway ou Serenex 
mimetizam feromônios felinos naturais, criando uma sensação de 
segurança e calma. Esses produtos podem ser usados em difu-
sores de ambiente ou sprays, ajudando a criar um ambiente mais 
tranquilo para o gato. Em casos mais graves, onde a ansiedade de 
separação está afetando significativamente a qualidade de vida do 
gato, pode ser necessário agendar uma consulta com a veterinária 
especialista em comportamento da Unidade de Saúde Felina.  
Ela pode recomendar intervenções mais específicas, incluin-
do medicamentos ansiolíticos que podem ser usados tem-
porariamente enquanto outras estratégias comportamentais 
são implementadas. Manter uma rotina consistente pode 
também ajudar a minimizar a ansiedade. Alimentar o gato 
e brincar com ele nos mesmos horários todos os dias cria 
uma sensação de previsibilidade que pode ser reconfortante. 
Além disso, evitar longas despedidas e chegadas dramáticas pode 
ajudar a reduzir o impacto emocional dessas transições para o 
gato. Embora a ansiedade de separação em gatos seja um desafio, 
ela pode ser gerenciada com a abordagem correta. Entender os 
sinais e implementar estratégias de enriquecimento ambiental, 
desensibilização e, em alguns casos, intervenções médicas, pode 
ajudar a melhorar significativamente a qualidade de vida do gato. 
Reconhecer que os gatos também podem sofrer de ansiedade 
de separação é o primeiro passo para fornecer o apoio e cuidado 
necessários para nossos amigos felinos.

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.



politica@emtempo.com.br |

4

O site Congresso Em 
Foco fez um levanta-
mento e descobriu que 
dos 36 parlamentares 

que compõem o Conselho de 
Ética da Câmara dos Deputa-
dos, dez respondem a proces-
sos ou são investigados na Jus-
tiça, seja por crimes comuns 
ou por crimes eleitorais (veja a 
lista mais abaixo). Desses, seis 
são titulares e quatro suplen-
tes. O PL é o partido com mais 
integrantes com pendências 
judiciais dentro do colegiado, 
com ações ou inquéritos con-
tra três de seus quadros.

O Conselho de Ética é a 
comissão responsável por 
produzir pareceres pela ma-
nutenção ou cassação do 
mandato de parlamentares 
acusados de violar o Código 
de Ética e Decoro Parlamentar, 
bem como diante de senten-
ças criminais que determinem 
a perda do cargo. Seu regi-
mento também prevê sanções 
mais leves, como advertências 
ou suspensão temporária do 
exercício.

Cassações por determina-
ção do Conselho são histori-
camente raras: a última vez 
que um parlamentar perdeu o 
mandato por orientação do co-
legiado foi em agosto de 2021, 
quando foi aprovado o parecer 
pelo afastamento da deputada 
Flordelis, até então do PSD 
do Rio de Janeiro, acusada de 
encomendar o assassinato de 
seu marido, o pastor evangé-
lico Anderson do Carmo. 

Campeão de processos
O integrante do Conselho 

de Ética com mais processos 
na Justiça é Junior Lourenço 
(PL-MA), réu em dez ações, 
parte no Tribunal de Justiça 
do Maranhão (TJMA) e parte 
na Justiça Federal, todas de 
natureza patrimonial, incluin-

do emprego irregular de verba 
pública e apropriação indevida 
de verba previdenciária.

Também ocupa uma vaga no 
colegiado o deputado Gustavo 
Gayer (PL-GO), réu em três 
ações no Tribunal Superior 
Eleitoral. Duas são por uso 
indevido de meio de comuni-
cação social, e outra por can-
didatura fictícia.

Ele também foi condenado, 
em 2023, ao pagamento de 
R$ 80 mil em dano moral co-
letivo por assédio eleitoral a 
funcionários de uma empresa 
em Goiânia, e é um dos inves-
tigados no Inquérito das Fake 
News, que corre no Supremo 
Tribunal Federal (STF).

O PT, partido do presidente 
Lula, possui dois parlamenta-

res com pendências judiciais 
na comissão: Joseildo Ramos 
(PT-BA), acusado de fraude li-
citatória em mandato anterior 
como prefeito, e Jack Rocha 
(PT-ES), que responde por 
crime contra a honra de um 
empresário de seu estado, a 
quem acusa de ter agredido 
uma candidata a vereadora de 
sua sigla nas eleições de 2020.

Outro que também respon-
de por crime contra a honra é 
Guilherme Boulos (Psol-SP), 
suplente do Conselho de Éti-
ca. O autor da ação desta vez 
foi o ex-ministro da Educação, 
Abraham Weintraub. O ex-bol-
sonarista apresentou queixa-
-crime em decorrência de uma 
publicação de Boulos no Twit-
ter, em 2021, no qual se referiu 

a ele, bem como ao ex-ministro 
das Relações Exteriores e ao 
deputado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) como “imbecis”. Tanto 
no caso de Jack Rocha quan-
to no de Boulos, as queixas 
não foram encampadas, até 
o momento, pelo Ministério 
Público.

Lista
Confira a seguir a lista de 

membros do Conselho de 
Ética que respondem em 
ações penais, inquéritos 
criminais ou ações por cri-
me eleitoral, bem como os  
respectivos processos:

- Delegado Ramagem (PL-RJ): 
um no STF; investigação penal  no 
TSE. Não respondeu aos ques-
tionamentos por e-mail.

- Gustavo Gayer (PL-
-GO):   duas ações de in-
vestigação no TSE; e um 
processo no TSE. Não res-
pondeu aos questionamentos  
por e-mail.

- Jack Rocha (PT-ES): um 
processo criminal no Tribunal 
de Justiça do Espírito Santo. 
Não respondeu aos questio-
namentos por e-mail.

- Joseildo Ramos (PT-BA): 
uma ação penal no Tribunal 
de Justiça da Bahia. Não res-
pondeu aos questionamentos 
por e-mail.

- Julio Arcoverde (PP-PI): 
um processo criminal no TRF1. 
Não respondeu aos questiona-
mentos por e-mail.

- Junior Lourenço (PL-MA): 
sete ações penais criminais no 

  Dez, dos 36 deputados que compõem o Conselho, respondem processos
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Tribunal de Justiça do Ma-
ranhão; e três ações penais 
criminais no TRF1. Não res-
pondeu aos questionamentos 
por e-mail.

- Rodrigo Gambale (Po-
demos-SP): uma ação penal 
no TJSP. Não respondeu aos 
questionamentos por e-mail.

- Ricardo Maia (MDB-BA): 
uma ação  penal no TJBA. 
Não respondeu aos questio-
namentos por e-mail.

- Sidney Leite (PSD-AM): 
ação penal por corrupção pas-
siva no TRF1. Não respondeu 
aos questionamentos por e-
-mail.

- Guilherme Boulos (Psol-
-SP): processo de difamação 
no TJSP. Não respondeu aos 
questionamentos por e-mail.

O deputado pelo 
Amazonas, Sidney 
Leite (PSD), que 
compõe o Conselho, 
aparece na lista 

Integrantes do Conselho de 
Ética tem pendências judiciais

Com cartazes contra a PEC, os manifestantes gritaram slogans como “a praia é do povo”

Manifestantes protestam contra 
PEC da ‘Privatização das Praias’ 

FERNANDO FRAZÃO/AG.BRASIL

NA ORLA DO RJ

Manifestantes protesta-
ram na manhã deste do-
mingo (9), na praia de Ipa-
nema, na Zona Sul do Rio de 
Janeiro, contra a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 3/2022, conhecida 
como PEC da Privatização 
das Praias

O texto, que já foi apro-
vado em dois turnos na 
Câmara dos Deputados e 
agora está em discussão 
no Senado Federal, visa 
modificar a Constituição 
Federal, estabelecendo 
novas diretrizes para a pro-
priedade e gestão dos ter-
renos de marinha, ou seja, 
aqueles que se localizam 
numa faixa de 33 metros 
para o interior, a partir da 
linha de maré alta.

Com cartazes contra a 
PEC, os manifestantes 
gritaram slogans como “a 
praia é do povo”, recolhe-
ram assinaturas contra a 
proposta e isolaram uma 
parte da areia de Ipanema, 
com fita preta e amarela, 
para simular uma “privati-
zação” da praia.

“Essa PEC da privatiza-
ção das praias é realmente 
um horror. São milhares 
de quilômetros quadrados 
passados do Poder Públi-
co para o poder privado”, 
afirmou o deputado esta-
dual Carlos Minc (PSB-RJ), 
um dos organizadores do 
protesto.

Minc, que foi minis-
tro do Meio Ambiente 
de 2008 a 2010, diz que 

a proposta traz impac-
tos negativos tanto am-
bientais quanto sociais. 
“A faixa do mar é uma área 
vulnerável. O mar está su-
bindo. Dez dias atrás, 15 
casas foram derrubadas 
em Macaé. Ainda do ponto 
de vista ambiental, [a pro-
posta ameaça] restingas, 
mangues. E eles dizem que 
a PEC não vai privatizar 
a praia, mas ao privatizar 
a área contígua [à praia] 
você restringe o acesso, 
limitando uma das poucas 
coisas que é boa, bonita e 
barata, a curtição na praia”.

Um grupo de pescadores 
de Sepetiba, na zona oeste 
da cidade do Rio de Janei-
ro também participou do 
protesto. 

Manaus, terça-feira, 11 de junho de 2024
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Deputada se mobiliza para 
reclassificar crime contra artista
Alessandra Campelo 
(Podemos) recebeu 
o pedido de ajuda 
dos familiares da 
venezuelana 

Reclassificar o crime 
cometido contra a ar-
tista venezuelana Ju-
lieta Hernández como 

feminicídio. Esse é objetivo 
da grande mobilização que 
acontece esta semana no 
Amazonas, sob a liderança e 
articulação local da deputada 
estadual Alessandra Campe-
lo (Podemos). O ponto alto 
acontece nesta terça-feira 
(11), às 10h, com a cessão de 
tempo para a Sophia Hernán-
dez, irmã da vítima, se mani-
festar publicamente sobre o 
caso e explicar sobre a luta 
por justiça da família e do 
movimento de mulheres.

Na condição de Procuradora 
Especial da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (ALEAM), 
Campelo foi procurada pelos 
familiares da vítima, movi-
mentos sociais, rede de prote-
ção e Ministério das Mulheres 
para coordenar e articular as 
diversas ações no estado. Visi-
tas institucionais (Tribunal de 
Justiça do Amazonas, Delega-
cia Geral, Defensoria Pública 
do Estado, OAB-AM), cessão 
de tempo e atos públicos estão 
previstos nas atividades (con-
firma a programação comple-
ta abaixo).

“Estamos unidos – família da 
vítima, Procuradoria da Mu-
lher da ALEAM, UBM, Cedim, 
Ministério das Mulheres, ór-
gãos da rede de proteção – no 
objetivo principal de sensibili-
zar a Polícia Civil, o Ministério 
Público e a Justiça para que o 
crime cometido contra a Ju-
lieta Hernández seja reclassi-
ficado como feminicídio”, ex-
plicou a deputada Alessandra 
Campelo.

Entenda o caso
Conhecida como “Palhaça 

Jujuba” no mundo artístico, 
Julieta Hernández foi morta 

enquanto viajava pelo Brasil 
de bicicleta. Ela estava a ca-
minho de seu país de origem 
quando desapareceu no dia 
23 de dezembro, no município 
de Presidente Figueiredo (a 
108 quilômetros de Manaus). 
A próxima parada seria em 
Rorainópolis, em Roraima.

No dia 6 de janeiro deste ano, 
seu corpo foi encontrado den-
tro de uma mata. De acordo 
com as investigações, a artis-
ta foi estuprada, assassinada 
e teve seu corpo queimado 
por um casal, que confessou 
o crime.

Em nota publicada na últi-

ma semana, o Ministério das 
Mulheres manifestou “apoio 
à ação articulada pela União 
Brasileira de Mulheres (UBM) 
e os familiares de Julieta Her-
nández para que o crime seja 
reconhecido como feminicí-
dio”. No Amazonas, a deputada 
estadual Alessandra Campelo 
é a responsável pela mobi-
lização, via Procuradoria da 
Mulher da ALEAM.

Em janeiro, o Ministério Pú-
blico do Estado do Amazonas 
denunciou os acusados Thiago 
Angles da Silva e Deliomara 
dos Anjos Santos pelos crimes 
de estupro, latrocínio (roubo 

seguido de morte) e ocultação 
cadáver. Agora, a família de 
Hernández pede a mudança 
da tipificação dos crimes.

UBM
A União Brasileira de Mulhe-

res (UBM) cumprirá, no Ama-
zonas, uma agenda extensa de 
atividades em busca de jus-
tiça pela artista venezuelana 
Julieta Hernandez, conhecida 
como Palhaça Jujuba. A en-
tidade feminista quer que o 
Ministério Público do Estado 
do Amazonas (MP-AM) passe 
a investigar o crime como fe-
minicídio.

   Alessandra Campelo é prcuradora especial da ALEAM 

Saullo abre 
mostra sobre 
Bois Bumbás

O deputado federal 
Saullo Vianna (União-
-AM) abre, nesta ter-
ça-feira (11), às 9 ho-
ras, exposição sobre o 
Festival Folclórico de 
Parintins com o objeti-
vo de divulgar a maior 
manifestação cultu-
ral do planeta a céu 
aberto e, desse modo, 
levar mais turistas a 
conhecerem a riqueza 
cultural de Parintins e 
do Amazonas.

“Neste ano, teremos 
conseguimos conquis-
tar um patrocínio re-
corde para o evento, 
graças às parcerias 
fundamentais com o 
governo federal que 
vai nos possibilitar, em 
2024, a realizar o maior 
festival de toda a histó-
ria”, afirma Vianna.

Segundo Saullo Vian-
na, o Festival de Pa-
rintins é a expressão 
máxima da identidade 
amazonense e mere-
ce uma divulgação à 
altura e um lugar de 
destaque no calendá-
rio turístico nacional. 
Por essa razão, o par-
lamentar, desde o ano 
passado, vem articu-
lando apoios e ações 
para dar maior visibi-
lidade à festa, como 
uma extensa agenda 
em órgãos federais e 
a Sessão Solene na Câ-
mara em homenagem 
aos bois de Parintins.

Parlamentar denunciou o caso à Polícia Federal

Ex-funcionário tenta sequestrar 
redes sociais de Amom Mandel

DIVULGAÇÃO

O deputado federal 
Amom Mandel (Cidada-
nia-AM) usou suas redes 
sociais para relatar estar 
sendo vítima de um ex-
-colaborador, que esta-
ria tentando invadir seus 
perfis e suas contas ban-
cárias. 

De acordo com ele, um 
ex-funcionário está de 
posse de cópia de seus do-
cumentos pessoais e es-
taria tentando “seques-
trar suas redes sociais”, 
através da ferramenta de 
recuperação de perfil. 

A denúncia foi feita pelo 
parlamentar no domingo 
(9), quando informou já 
estar tomando medidas 
contra o ataque.

“Estou sendo alvo de 
roubo de identidade, 
nossos perfis das redes 
sociais estão sendo se-
questrados por uma pes-
soa de posse dos meus 
documentos, e uma falha 
das redes sociais e nas 
operadoras de telefonia 
está permitindo que os 
criminosos façam isso, 
será denunciado à Policia 
Federal”, disse.

Amom pediu para que 
as pessoas não confias-
sem  em nenhuma pos-
tagem publicadas em 
suas redes até que ele 
voltasse a informar se o 
problema havia sido ou  
não resolvido

HACKER  CÂMARA

Segunda
Nesta segunda (10), o 

parlamentar publicou 
um stories explicando 
que a Meta, dona do 
Facebook e do Insta-
gram, conseguiu devol-
ver todos os acessos ao 
parlamentar.

O ex-funcionário ha-
via conseguido alterar 
os dados de e-mail e te-
lefone no processo de 
recuperação de conta.

O parlamentar tam-
bém revelou que o gol-
pista tentou acessar 
suas contas bancárias,  

porém não obteve sucesso.
Amom informou, ain-

da, que o e-mail usado 
para a invasão é um 
que ele havia perdido 
para o ex-colaborador 
há algum tempo atrás 
e que é objeto de uma 
ação judicial .

A série de compromissos no 
Amazonas dá continuidade a 
mobilização feita em Brasília 
na última semana, que teve 
reuniões com o Ministério das 
Mulheres, com a presença 
da ministra Cida Gonçalves; 
com a Defensoria Pública da 
União e a Comissão de Di-
reitos Humanos, Minorias e 
Igualdade Racial da Câma-
ra dos Deputados, presidida 
pela  deputada federal Daiana 
Santos (PCdoB-RS); e com a 
Comissão de Direitos Huma-
nos da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB). 

A articulação recebeu o 
apoio do Ministério das Mu-
lheres, que também garantiu 
que vai acompanhar o an-
damento da investigação e 
julgamento.

De acordo com a presidente 
nacional da UBM, Vanja San-
tos, é preciso que o gênero 
seja levado em consideração 
para que o crime seja inves-
tigado e punido adequada-
mente. 

“Nosso papel enquanto en-
tidade é assegurar o direito da 
família saber o que aconteceu 
e que os responsáveis sejam 
punidos da forma adequada. 
Para isso, precisamos que a 
tipificação seja modificada. 
Houve, sim, feminicídio. As 
questões de gênero precisam 
ser levadas em consideração 
nesse caso. Vamos reunir com 
várias instituições de justiça e 
esperamos que essa reivindi-
cação seja ouvida”, disse.
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Há também benefícios 
como refeição, auxílio 
transporte, plano de 
saúde e oportunidades 
de progressão na 
carreira.

A rede de farmácias 
Santo Remédio está 
com novas vagas 
de emprego para 

início imediato e formação 
de banco de talentos em 
Manaus. As oportunidades 
são para atuação tanto em 
novas lojas quanto em fi-
liais já em operação, além 
de posições administrativas 
na sede do Grupo Tapajós, 
detentor da marca. Há inclu-
sive vagas específicas para 
pessoas com deficiência 
(PcD).

A expansão do quadro de 
colaboradores é mais um 
passo do Grupo Tapajós para 
o crescimento da compa-
nhia, que também possui 
as redes FarmaBem e Fle-
xfarma. Neste ano, o Gru-
po inaugurou duas novas 
unidades Santo Remédio, 
uma no bairro Nova Espe-
rança, zona Oeste, e outra 
no Jorge Teixeira, zona Les-
te. Uma terceira unidade, já 
em planejamento, deve ser 
aberta em setembro. Estão 
sendo investidos cerca de 
R$ 700 mil por loja, tota-
lizando aproximadamente 
R$ 2,1 milhões em 2024.

“Estamos trabalhando 
para abrir mais lojas a par-
tir de 2025, com investi-
mentos mais robustos. Além 

Os salários variam de R$ 1.640 a  
R$ 3.368, além de benefícios. As vagas  

são para novas unidades

Rede de farmácia abre vagas 
com salários de até R$ 3,3 mil 

disso, estamos reformando 
e modernizando outras uni-
dades, tanto da rede Santo 
Remédio quanto da Far-
maBem e Flexfarma. Com 
isso, novos empregos serão 
gerados”, informa o CEO da 
companhia, Wili Garcez.

O Grupo Tapajós está em-
pregando cerca de dez co-
laboradores em cada nova 
unidade, mas há também 
oportunidades na sede ad-
ministrativa e em outras 
farmácias da empresa. “So-
mente neste início de ju-
nho, integramos mais de 30 
novos colaboradores, mas 
ainda há vagas a serem pre-
enchidas”, destaca Elaine de 
Sousa Araújo, coordenadora 
de desenvolvimento orga-
nizacional da empresa.

Atualmente, são 9 oportu-
nidades para início imedia-
to. As funções disponíveis 
incluem analista de dados 
em marketing (1 vaga), far-
macêutico (1), auxiliar ad-
ministrativo PcD (2 vagas), 
auxiliar de estoque PcD (2), 
operador de caixa PcD (1), 
operador de televendas (1) 
e inventarista (1). Os salá-
rios variam de R$ 1.640 a 
R$ 3.368, além de benefí-
cios como refeição, auxílio 
transporte, plano de saúde e 
oportunidades de progres-
são na carreira.

“Algumas funções, como 
auxiliar de estoque, não exi-
gem experiência prévia. Outras, 
como gestor farmacêutico, re-
querem experiência técnica na 
função”, ressalta Araújo. O e-
-mail para envio de currículos é 
selecao@grupotapajos.com.br

Crescimento
De acordo com a diretoria 

do Grupo Tapajós, líder no 
varejo farmacêutico do Nor-
te, a expectativa para 2025 é 
que o investimento por nova 
loja chegue a R$ 800 mil. 

Atualmente, o Grupo possui, 
somente no Amazonas, 54 
unidades Santo Remédio, 32 
FarmaBem e 18 Flexfarma. 
Até o fim de 2024, a soma de 
todas as redes deve chegar 
a 107 lojas.

Um levantamento da 
consultoria Redirection 
Internacional apontou 
que a indústria farmacêu-
tica movimentou mais de 
R$ 190 bilhões em 2023. 
De acordo com o relató-

rio, a perspectiva de fu-
turo é positiva. Espera-
-se que o mercado cresça 
mais de 30% até 2027, 
acompanhando as pers-
pectivas econômicas do  
Brasil para 2024.

Como presentear sem 
afetar suas finanças 

Com o Dia dos Namorados 
se aproximando, muitos casais 
já estão pensando em como 
expressar seu amor por meio 
de presentes especiais. No en-
tanto, é crucial manter o olho 
no orçamento e garantir que a 
saúde financeira não seja com-
prometida por gestos românti-
cos exagerados.

Para orientar sobre como pre-
sentear de forma significativa 
sem sobrecarregar as finanças, 
a coordenadora do curso de 
Administração da UNINORTE, 
Phryné Benayon, compartilha 
algumas dicas valiosas para 
tornar o Dia dos Namorados 
memorável sem que isso re-
sulte em dívidas a longo prazo.

- Estabeleça um orçamen-
to: Antes de sair às com-

pras, defina o quanto está  
disposto a gastar;

- Seja criativo: Presentes fei-
tos à mão ou gestos significati-
vos muitas vezes têm um valor 
emocional muito maior do que 
itens caros comprados em lojas;

- Pesquise preços: Se optar 
por comprar um presente, faça 
uma pesquisa para encontrar a 
melhor oferta;

- Evite compras por impulso: 
Não deixe que a pressão comer-
cial do Dia dos Namorados o faça 
gastar mais do que pode pagar; 

- Considere alternativas: Nem 
todos os presentes precisam ser 
produtos. Serviços como vou-
chers para um spa, aulas de 
culinária ou uma sessão de fotos 
podem ser experiências memo-
ráveis e menos dispendiosas.

DICA

Pesquisar e definir o quanto gastar é uma das dicas para economizar

Entre os itens mais procurados estão peças de vestuário e cosmético.

Consumidores elegem shoppings 
como principal destino de compras

De acordo com a Pesquisa de In-
tenção de Compra do Consumidor 
do Comércio Varejista para o Dia dos 
Namorados de 2024, divulgada pela 
Federação do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo do Amazonas (Feco-
mércio AM), os shoppings centers são 
o local preferido pelos amazonenses 
para fazerem suas compras nesta 
data especial, com 70% dos entre-
vistados optando por esse destino. 

Refletindo essa preferência, o Ma-
nauara Shopping, integrante da rede 
ALLOS, se destaca como o local ideal 
para quem deseja encontrar presen-
tes e vivenciar experiências únicas 
para celebrar o amor.

A pesquisa revelou que 90% dos 
entrevistados pretendem presentear 
no Dia dos Namorados. Entre os itens 
mais procurados pelos consumidores 
estão peças de vestuário e cosméti-
cos, mostrando as preferências tan-
to de quem presenteará quanto de 
quem receberá os presentes.

O Manauara Shopping conta com 
um amplo mix de operações que ofe-
recem opções para todos os clientes, 
seja no ramo de vestuário, cosmé-
tico, eletrônicos, gastronomia, entre 
outros. 

Segundo a gerente de Marketing 
do Manauara Shopping, Karla Hen-
derson, o centro comercial oferece 
uma variedade de opções tanto para 
quem deseja presentear, quanto para 
quem quer desfrutar de experiências 

DIVULGAÇÃO

DIA DOS NAMORADOS
DIVULGAÇÃO

a dois. Desde jantares românticos 
até sessões de cinema, passando 
por estética, moda e atividades 
fitness, agência de viagens, joias, 
eletrônicos e muito mais. “ O Ma-
nauara Shopping tem tudo para 
tornar o Dia dos Namorados ines-
quecível para casais de todos os 
estilos e preferências”, pontuou. 

Tem Tudo Que Eu Amo
Para proporcionar uma experi-

ência completa aos seus clientes, 
o Manauara Shopping lançou a 
campanha “Tem Tudo Que Eu 
Amo”, que segue até o dia 12 de 

junho, ou enquanto durarem os 
estoques. Durante a campanha, 
os clientes ganharão um cho-
colate Coração Black & White 
Kopenhagen a cada R$ 500 em 
compras nas lojas participantes.

O coração de chocolate possui 
um formato facetado moderno 
e elegante, lapidado como um 
diamante, e vem em uma caixa 
delicada com frente transparen-
te, ideal para presentear. Cada 
CPF terá direito a um brinde, que 
poderá ser retirado no posto de 
trocas localizado no Piso Cas-
tanheiras, em frente à YouCom.

DIVULGAÇÃO
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   Em Tempo

Em três anos e meio 
da nova gestão mu-
nicipal, Manaus viu 
investimentos se 

materializarem em viadu-
tos, alargamento e reca-
peamento de vias, ônibus 
novos, criação de novos 
terminais e, até mesmo, 
no passe livre estudantil. 
Em relação ao transporte, o 
Instituto Municipal de Mo-
bilidade Urbana (IMMU) já 
entregou 368 ônibus no-
vos, entre veículos com ar-
-condicionado e elétricos.

No início da administra-
ção atual, Manaus possuía 
somente 18 ônibus com ar-
-condicionado, hoje, 35% 
da frota de 1.114 veículos 
possui refrigeração. Os 
investimentos em trans-
porte também estão pre-
sentes nas revitalizações 

concluídas nos Terminais 
de Integração 1 e 2. Já o 
T3 está com reforma em 
andamento e o T4 rece-
beu revitalização de toda 
iluminação, estrutura física 
e nova identidade visual. O 
próximo terminal a receber 
requalificação será o T5.

“Nós herdamos proble-

mas históricos de mobilida-
de, mas com muito trabalho 
e investimentos estamos 
conseguindo contornar es-
ses problemas. Hoje, não se 
ouve mais falar sobre os 
“Transformers”, que eram 
os ônibus danificados no 
meio da rua. Nossa gestão 
colocou mais de 300 ôni-

bus novos em circulação, 
o que reflete não só na 
qualidade do transporte, 
mas também na melhoria 
de vida dos usuários, já que 
a maioria dos ônibus no-
vos tem ar-condicionado”, 
destacou o prefeito David 
Almeida.

Além dos terminais já 

Construção de viadutos foi uma das ações para melhoria da mobilidade urbana de Manaus

ARQUIVO/SEMCOM

existentes, novas estrutu-
ras estão sendo constru-
ídas ou readequadas em 
parceria com o governo 
do Amazonas. É o caso do 
T7, na avenida Torquato 
Tapajós, que está em fase 
final de construção, e o 
T6, no bairro Lago Azul, 
que está passando por 
intervenções para abrigar 
a rodoviária de Manaus e 
também funcionará como 
terminal de integração, 
contemplando algumas 
linhas do transporte pú-
blico da Zona Norte, e en-
torno de bairros próximos, 
como Viver Melhor e Santa 
Etelvina.

A sensação de seguran-
ça nos ônibus também foi 
ampliada, com 80% dos ve-
ículos equipados com câ-
meras de monitoramento 
e com a Guarda Municipal, 
por meio da Ronda Munici-
pal (Romu) realizando blitz 
nos terminais e veículos 
para coibir assaltos.

Asfalto novo
Para que a melhoria na 

mobilidade urbana seja 
completa, a Prefeitura 
de Manaus tem investido 
também na requalificação 

das vias da cidade. Com 
o programa “Asfalta Ma-
naus”, 2.794 ruas já foram 
recuperadas pela Secreta-
ria Municipal de Infraes-
trutura (Seminf) em par-
ceria com o governo do 
Amazonas. Na Zona Norte, 
751 ruas foram asfaltadas; 
na Zona Leste, 407; na Zona 
Sul, 325; na Zona Oeste, 471 
vias foram contempladas; 
na Zona Centro-Oeste, 
438; na Zona Centro-Sul, 
402 ruas foram asfaltadas. 
E com a chegada do “verão 
amazônico”, mais ruas es-
tão sendo recapeadas na 
cidade.

Junto com o asfalto 
novo, vieram também no-
vas soluções viárias, como 
o complexo viário Prefei-
to José Fernandes, na 
rua Barão do Rio Branco, 
perpendicular à avenida 
Governador José Lindoso, 
conhecida como Torres. 
O contrato da ordem de 
serviço em parceria com o 
governo do Amazonas foi 
firmado para o viaduto ser 
entregue no mês de junho 
de 2024, mas o projeto foi 
antecipado em seis meses 
e a obra foi inaugurada no 
final de 2023.

Manaus ganhou 
368 ônibus novos, 
entre veículos com 
ar-condicionado e 
elétricos, em três 
anos e meio

Melhoria na mobilidade 
urbana impacta trânsito

Documentos têm a finalidade de garantia e proteção territorial, sendo cruciais no processo de licenciamento ambiental da BR-319

Povos indígenas criam protocolos de consulta Operação combate crimes 
de violência contra idososREPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

BR-319 SEGURANÇA

   Da redação

Oito povos indígenas 
da área de influência da 
BR-319 já possuem pro-
tocolos de consulta, do-
cumentos sistematizados 
onde estabelecem como 
e em que circunstâncias 
querem ser consultados 
sobre qualquer iniciativa, 
pública ou privada, que 
possa afetar seus territórios  
e modos de vida. 

Os povos são os Kagwahi-
va do sul do Amazonas Te-
nharin Marmelos, Tenharin 
do Igarapé Preto, Tenharin 
do Rio Sepoti, Parintintin, 
Jiahui e Juma; Mura das 

Terras Indígenas Lago Ca-
panã e Lago Jauari, e os 
Apurinã das Terras Indíge-
nas Apurinã do Igarapé São 
João e do Igarapé Tawa-
mirim. No total são nove 
protocolos de oito povos, 
o Kagwahiva é o protoco-
lo coletivo que contempla 
os grupos Tenharin, Juma, 
Jiahui e Parintintin.

Os protocolos foram 
lançados durante o 20º 
Acampamento Terra Livre 
(ATL), em Brasília, em 24 
de abril, na tenda da Coor-
denação das Organizações 
Indígenas da Amazônia  
Brasileira (Coiab). 

“Esses protocolos esta-

belecem como queremos 
ser consultados sobre gran-
des projetos que impactam 
diretamente nossas vidas e 
territórios”, disse o secre-
tário-geral da Organização 
dos Povos Indígenas do Alto 
Madeira (Opiam), Nilcelio 
Jiahui, destacando a neces-
sidade dessas ferramentas 
em contextos de grandes 
obras, como a repavimen-
tação da rodovia BR-319, 
que tem fortes impactos 
sociais e ambientais sobre 
os territórios.

Os protocolos de consulta 
atendem ao direito à con-
sulta livre, prévia e infor-
mada, que tem a ver com a 

autodeterminação dos po-
vos indígenas e tradicionais. 

“Os protocolos de consul-
ta materializam um direito 
posto tanto no âmbito in-
ternacional de direitos hu-
manos, por meio da Con-
venção nº 169 da OIT, como 
no plano do direito interno, 
uma vez que o direito à 
consulta nada mais é do 
que forma de expressão 
democrática e participati-
va de grupos socialmente 
vulnerabilizados”, explicou 
a assessora jurídica do Pro-
grama Povos Indígenas do 
Instituto Internacional de 
Educação do Brasil (IEB), 
Stefany Schmidt.

   Da redação

A Operação Virtude co-
meçou, nesta segunda-
-feira (10), com o objetivo 
de fortalecer, durante todo 
o mês de junho, as ações de 
combate aos crimes contra 
a pessoa idosa. A ação é 
coordenada por meio da 
Delegacia Especializada 
em Crimes Contra a Pes-
soa Idosa (DECCI).

A delegada titular da 
DECCI, Andrea Nascimen-
to, destacou que durante 
esse período, serão reali-
zadas ações educativas e 
repressivas. A ideia é in-
centivar a denúncia para 
reduzir os crimes contra 
idosos.

’’O principal objetivo é 
o combate efetivo à vio-
lência praticada contra as 
pessoas idosas. Isso acon-
tece através da soma de 
esforços de ações educati-
vas, preventivas e repressi-

vas por todos os órgãos da 
rede de proteção. Vamos 
nos unir ainda mais para 
fortalecer o trabalho que já 
realizamos durante todo o 
ano’’, afirmou a delegada.

A delegada enfatizou 
que as denúncias de cri-
mes contra a pessoa idosa 
podem ser feitas por meio 
do Disque 100, disque 181, 
na sede da DECCI. Além dis-
so, Nascimento reforçou, 
que Boletins de Ocorrência 
(BO’s), podem ser registra-
dos em qualquer unidade 
da Polícia Civil no estado 
do Amazonas.

A operação é coorde-
nada nacionalmente pelo 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP). 
No Amazonas, os trabalhos 
serão coordenados pela 
Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM) com o apoio da 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM).

Ação de segurança conta com apoio de entidades e 
órgãos que integram a rede de proteção à pessoa idosa



  Em Tempo

Após um período pa-
ralisado por conta 
d e amistosos na 
Data Fifa, o Cam-

peonato Brasileiro volta, 
nesta terça-feira (11), já 
com um confronto cario-
ca. Botafogo e Fluminense 
duelam no estádio Nilton 
Santos, o Engenhão, pela 
oitava rodada, às 19h (horá-
rio de Manaus). E o Alvine-
gro pode alcançar um feito 
histórico no Clássico Vovô. 

Desde 2023, o Glorioso 
venceu todos os confron-
tos contra o Fluminense, 
totalizando a melhor sequ-
ência de vitórias da história 
do clássico. Caso vença o 
confronto de logo mais, 
o Botafogo chegará até a 
quinta vitória consecutiva, 
rompendo a maior mar-

ca do jogo, que pertence 
justamente ao Fluminense, 
que venceu quatro vezes 
seguidas entre 2021 e 2022.

O Botafogo chega bem 
para a partida, vindo de 

uma vitória fora de casa 
contra o Corinthians, por 
1 a 0, tendo quebrado um 
jejum de dez anos sem ven-
cer o Gavião em São Paulo 
e conquistando a primeira 

vitória na história jogando 
na Neo Química Arena. Se 
vencer o jogo, o Glorioso 
assume a liderança mo-
mentânea do campeonato.

O Fluminense chega bas-

tante pressionado para esse 
confronto depois de um em-
pate dentro do Maracanã 
contra o Juventude. O Tri-
color precisa da vitória para 
conseguir respirar no Cam-

Pelo lado do Botafogo, 
Luiz Henrique enfrenta o 
ex-clube pela primeira vez

ARTHUR BARRETO E MARCELO GONÇALVES

peonato Brasileiro, já que se 
perder a partida o time pode 
terminar a rodada na zona 
de rebaixamento.

Lei do Ex?
Hoje atuando pelo Bo-

tafogo, o atacante Luiz 
Henrique reencontrará o 
Fluminense, clube no qual 
foi revelado, pela primeira 
vez em sua carreira. Luiz 
Henrique foi comprado do 
Betis, da Espanha, pelo Bo-
tafogo por R$ 106 milhões, 
sendo a transferência mais 
cara da história do futebol 
brasileiro.

A despedida de Luiz Hen-
rique do Fluminense acon-
teceu em junho de 2022, 
em uma partida justamen-
te contra o Botafogo.

“Eu estou muito feliz aqui 
no Brasil. Quero fazer mi-
nha parte aqui no Bota-
fogo. Quero reestruturar 
o Botafogo, é um clube 
que merece muito estar lá 
em cima. É um clube que 
está brigando (por títulos), 
é como se fosse a nossa 
família. Eu quero fazer mi-
nha parte aqui”, disse Luiz 
Henrique, ao “ge”.

Botafogo pode 
alcançar cinco 
vitórias consecutivas 
no histórico do 
Clássico Vovô

Fogão tenta tabu histórico 
em duelos contra Flu

Vini Jr. esteve envolvido na primeira condenação penal da história da Espanha por racismo

Delegação da FAF vai acompanhar jogos da primeira fase em Tefé, Alvarães, Fonte Boa e Uarini

Espanha condena torcedores 
por racismo pela primeira vez

Semana de jogos em municípios 
da região do Médio Solimões

PABLO MORANO/REUTERS

ORESTES LITAIFF/FAF

HISTÓRICO COPA DA FLORESTA

   Da redação

A La Liga, responsável 
pelo Campeonato Espa-
nhol de futebol, anunciou, 
nesta segunda-feira (10), 
que três torcedores do 
Valência-ESP foram con-
denados à prisão por in-
sultos racistas proferidos 
contra Vini Jr. De acordo 
com a entidade, esta é a 
primeira sentença desse 
tipo proferida pela Justiça 
espanhola.

Os gritos racistas fo-
ram proferidos pelo trio 
durante partida contra o 
Real Madrid em maio do 
ano passado. Em nota, a 
La Liga destacou que os 
réus foram considerados 
culpados por crime contra 
a integridade moral com 
agravante de discrimina-

ção por motivos racistas.
Os três torcedores fo-

ram condenados a oito 
meses de prisão e pa-
gamento dos custos do 
processo. Eles também 
ficarão banidos por dois 
anos de estádios que re-
ceberem jogos organiza-
dos pela La Liga ou pela 
Real Federação Espanho-
la de Futebol.

Algoz de racistas
Através de sua conta no 

X (antigo Twitter), o ata-
cante brasileiro celebrou 
a punição e pregou que 
seguirá na luta contra o 
racistas.

“Muitos pediram para 
que eu ignorasse, outros 
tantos disseram que mi-
nha luta era em vão e que 
eu deveria apenas “jogar 

futebol”. Mas, como sem-
pre disse, não sou vítima 
de racismo. Eu sou algoz 
de racistas. Essa primei-
ra condenação penal da 
história da Espanha não 
é por mim. É por todos os 
pretos”, escreveu.

“Que os outros racis-
tas tenham medo, vergo-
nha e se escondam nas 
sombras. Caso contrário, 
estarei aqui para cobrar. 
Obrigado a La Liga e ao 
Real Madrid por ajudarem 
nessa condenação histó-
rica. Vem mais por aí…”, 
acrescentou.

Com o fim da tempora-
da europeia, Vini Jr. está 
servindo a Seleção Bra-
sileira para a disputa da 
Copa América. A Canarinho 
estreia no dia 24 de junho, 
contra a Costa Rica.

   Da redação

A equipe da Federação 
Amazonense de Futebol 
(FAF) desembarcou, nes-
ta segunda-feira (10), no 
aeroporto do município 
de Tefé (a 520 km de Ma-
naus). A equipe formada 
por árbitros, delegado da 
partida, e coordenadores 
de logística e comunica-
ção deve permanecer 
uma semana na região 
do Médio Solimões, onde 
serão realizadas as parti-
das válidas pela primeira 
fase da Copa da Floresta 
2024.

Além do trajeto de 
avião, a delegação da 
FAF deve percorrer mais 

de 300 quilômetros de 
barco, cortando as águas 
dos rios entre os muni-
cípios de Tefé, Alvarães, 
Uarini e cidade de Fonte 
Boa. Ao todo, serão rea-
lizados quatro jogos em 
quatro municípios dife-
rentes, dentro de uma  
única semana.

O primeiro jogo será 
nesta terça-feira (11), na 
cidade de Alvarães, onde 
está marcado o confronto 
entre a anfitriã e a sele-
ção de Uarini, no “Clássico 
da Farinha”. O classificado 
desse confronto será co-
nhecido, após confronto 
de ida e volta. 

Por não possuir estádio, 
a seleção de Jutaí terá 

de viajar até o município 
de Fonte Boa para en-
frentar o time da casa. O 
duelo único entre as duas 
seleções será no estádio 
Ferreirão. Depois, será a 
vez da cidade de Uari-
ni receber a seleção de 
Alvarães. Quem vencer 
nesse conforto enfren-
tará a seleção de Tefé, 
que é a atual campeã da 
Copa da Floresta e só 
estreia na segunda fase  
da competição.

Nessa região, nenhum 
estádio está habilitado a 
receber jogos à noite. Por 
isso, todas as partidas se-
rão realizadas no período 
da tarde, a partir das 15h 
(horário de Manaus).

Manaus, terça-feira, 11 de junho de 2024
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   Em Tempo

O Amazonas FC, repre-
sentante da cidade no 
Campeonato Brasilei-
ro da Série B, e o Ma-

naus FC e o Manauara EC, que 
representam a capital amazo-

nense na Série D, receberam a 
confirmação, nesta segunda-
-feira (10), do patrocínio por 
meio da Fundação Manaus 
Esporte (FME). No total, se-
rão investidos R$ 2,5 milhões 
nos clubes pela gestão pública.

Para o prefeito David Almei-
da, o apoio é fundamental para 
que as equipes sigam obtendo 
bons resultados e movimen-
tando a modalidade na cidade.

“Quando fomenta o espor-
te, você também está traba-
lhando a qualidade de vida 
visando garantir uma melhor 
saúde para as pessoas. Esses 
times movimentam a grande 
massa, uma grande paixão. Nós 
estamos fomentando um con-
vênio para que esses três times 

possam utilizar esses recursos, 
acreditando no esporte, e que 
a gente possa subir o Amazo-
nas para a Série A, e também 
o Manauara e o Manaus para a 
Série C, para que a gente pos-
sa ter grandes espetáculos na 
nossa cidade”, afirmou David.

Essa é mais uma das ações 
da Prefeitura de Manaus, que 
vem investindo no desenvol-
vimento de políticas públicas 
voltadas ao esporte. Além das 
equipes de futebol, a atual ges-
tão municipal já apoiou equi-
pes de vôlei, futsal e atletas de 
diversas modalidades, como 
natação e jiu-jítsu.

Onça-pintada na B
Para o presidente do Ama-

No total, gestão pública vai investir R$ 2,5 milhões nos clubes, que foram representados pelos presidentes no evento

FOTOS: DIVULGAÇÃO/SEMCOM

Aporte auxilia 
Amazonas FC, 
Manaus FC e 
Manauara EC 
no Brasileiro

Clubes de Manaus recebem 
patrocínio da Prefeitura

Atacante Jô, autor do gol do Amazonas 
FC no último duelo da B, esteve  
na cerimônia da Prefeitura

zonas FC, Weslley Couto, o 
patrocínio da gestão munici-
pal é muito importante para 
o desenvolvimento do esporte 
na cidade, além de demonstrar 
que o poder público está re-
conhecendo os esforços dos 
dirigentes.

O Aurinegro vem de vitória 
por 2 a 1 sobre o Brusque-SC, 
no estádio Carlos Zamith, pela 
nona rodada da Série B. Sassá 
e Jô anotaram os gols da vitória 
no sábado (8).

“Esse investimento não é 
apenas para o esporte, ele 
acaba contribuindo com a 
geração de emprego e renda, 
com possibilidade de se tornar 
uma nova matriz econômica 
para Manaus. O Amazonas FC 
agradece a iniciativa do prefei-
to David Almeida, que sempre 
olhou para o desporto de ma-
neira diferente, porque esse 
investimento é de suma im-
portância para o nosso clube 
e para nossa cidade”, declarou 
o presidente da Onça-pintada 
da Zona Leste.

Gavião e Robô na D
Presidente do Manaus FC, 

Giovanni Silva enfatizou a im-
portância do recurso para o 
clube que está buscando vol-
tar para a Série C do Brasileiro. 
O time esmeraldino bateu o 
Rio Branco-AC por 2 a 0, no 
estádio Ismael Benigno, a Co-
lina, pela sétima rodada da D. 

O jogo aconteceu no domingo 
(9) e Jefferson e Ibiapino mar-
caram os gols.

“Mais uma vez, quero agra-
decer por essa ajuda que é 
de suma importância para o 
futebol no Estado do Amazo-
nas. É um recurso que vem e 
vai nos ajudar a resolver vá-
rias situações financeiras, pois 
fazer futebol aqui, em nosso 
Estado, é muito difícil, ainda 
mais numa Série D”, afirmou 
Giovanni.

Já Marcus Souza, presidente 
do Manauara, fez questão de 
agradecer a iniciativa do pre-
feito David Almeida. O Robô da 
Amazônia é uma das equipes 
de melhor campanha na Série 
D e já venceu seis jogos em 
sete desafios.

“Queria agradecer muito 
ao prefeito David Almeida 
por esse incentivo, que com 
certeza é muito importante 
para os clubes. Antes nós não 
tínhamos esse recurso, que 
com certeza vai ser muito útil 
para que os nossos clubes 
consigam lutar ainda com 
mais força pelos nossos ob-
jetivos. Nós temos visto aí o 
crescimento do nosso futebol 
nos últimos anos, também por 
incentivo da nossa prefeitura 
e tudo teve início com o pre-
feito, que parabenizo por essa 
grande iniciativa”, finalizou o 
presidente do time que lidera 
o grupo A1 da D.



O Boi-Bumbá Garantido 
iniciou, nesta segun-
da-feira (10), o trans-
lado das alegorias que 

comporão o espetáculo ar-
tístico-alegórico na arena do 
Bumbódromo nas três noites 
do Festival Folclórico de Pa-
rintins em 2024. A operação 
iniciou com salva de fogos de 
artifícios durante todo o tra-
jeto, uma forma de anunciar 
que a festa vai começar. 

Os primeiros módulos ale-
góricos começaram a ser 
transportados para a área 
de concentração do palco de 
apresentação nesta manhã, 
há exatos 18 dias o início do 
festival.

Algumas ruas do perímetro 
da Cidade Garantido foram 
interditadas pelas equipes 
da segurança pública forma-
das pelos Bombeiros, Guarda 
Municipais, Amazonas Ener-
gia, Polícia Militar e Empresa 
Municipal de Trânsito e trans-
porte- EMTT.

Para o presidente do Ga-
rantido, Fred Góes, a diretoria 
do bumbá está cumprindo o 
prometido para a galera en-
carnada. 

“Eu sempre disse: quem têm 
perna curta sai na frente. En-
tão, a gente trabalhou muito 
no sentido de agilizar, anteci-
par tudo para esse momento, 
uma organização que iniciou 
desde outubro do ano passado 
quando assumimos a direção 
do Boi. Estamos levando o 
nosso Boi pronto, agora claro 

que têm alguns acabamentos 
finais na concentração, mas 
não será mais nada de forma 
agoniada. Estamos com uma 
moçada nova que está sendo 
valorizada, e essa moçada, de 
sangue novo, que vai mostrar 
a competência deles, simples-
mente, de um acompanha-
mento técnico. O Garantido vai 
para arena pra ser campeão 
em 2024”, afirmou Fred Góes.

Para o vice-presidente e 
diretor financeiro Marialvo 
Brandão, este é apenas o pri-
meiro comboio de alegorias, 
sendo que a programação do 
bumbá é realizar a segunda 
etapa do translado no dia 15 
e a ultima no dia 20 de junho. 

“Fizemos um p l a n e -
jamento para anteci-

par essa saída para que tudo 
ocorresse de acordo com o 
que foi pensado durante seis 
meses. Isso faz desperta o 
sentimento, realmente, de ser 
Garantido. Estamos com o co-
ração cheio de alegria porque 
estamos conseguindo cumprir 
etapa por etapa de tudo o que 
foi planejado para que nós 
possamos trazer de volta o 
título para a Baixa do São José. 
O Garantido é um Boi gigante, 
estava adormecido e 
esse gigante acor-
dou e começa 
sua caminha-
da rumo ao 
B u m b ó -
dromo e 
posterior-
men-

te vai retornar para a Cida-
de Garantido com o título de 
campeão”, destacou Marialvo. 

A engenheira de Seguran-
ça do Trabalho do Garanti-
do, Hérica Miranda, explicou 
que nesse primeiro momento 
atuarão apenas 50 kaçauerés 
(empurradores de alegoria). 
Esses trabalhadores, ao co-
mando de uma equipe técnica 
de translado vai transportar os 
módulos alegóricos por cerca 

de dois quilômetros, 
desde a cidade Ga-

rantido até o 
Bumbó-
dromo, 
segun-
do Hé-
rica. 

“E nós, 

da Segurança do Trabalho, 
estamos aqui para contribuir 
na fiscalização de toda a ativi-
dade. Todos os trabalhadores 
envolvidos nesse processo es-
tão devidamente com os equi-
pamentos individuais de segu-
rança, já receberam protetor 
solar e terão durante todo o 
percurso a disposição de água 
gelada e o acompanhamento 
da equipe de Enfermagem do 
Garantido para que o trabalho 
seja feito de forma íntegra e 
segura”, ressaltou Hérica, in-
formando ainda que todos os 
kaçauerés antes das ativida-
des passaram por avaliação 
de Enfermagem.

O Festival Folclórico de Pa-
rintins acontece nos dias 28, 
29 e 30 de junho de 2024 .

As primeiras alegorias do Boi Garantido chegam à concentração 18 dias antes do festival

DIVULGAÇÃO

O Boi-Bumbá Capricho-
so mostrou mais uma vez 
porque é o mais querido do 
povão, ao encantar o púbi-
co do “São João da Thay” 
durante a apresentação 
neste sábado, 08, no even-
to beneficente promovido 
pela influenciadora Thay-
nara OG, em São Luiz do 
Maranhão.

O levantador de toadas 
Patrick Araujo, o tripa Ale-
xandre Azevedo, a porta-
-estandarte Marcela Ma-
rialva e a cunhã-poranga 
Marciele Albuquerque 
mostraram a força da cul-
tura popular do norte do 
Brasil com o boi negro de 
Parintins. 

Patrick Araújo cantou 
ao lado da cantora Fafá 
de Belém a toada pássaro 
sonhador. “O Maranhão já 
escolheu que é Capricho-
so”, comentou o cantor 
azulado. 

O Boi Caprichoso partici-
pou também de um encon-
tro ancestral com Bumba-
-Meu-Boi do morro. Os 
itens interagiram com os 
integrantes do folguedo 
como forma de gratidão da 
Amazônia com o Nordeste, 
lugares de povos que irão 
triunfar com o boi negro da 
estrela na testa. 

A cunhã-poranga Mar-
ciele Albuquerque ressalta 
que esse momento desta-
ca a importância dos movi-
mentos culturais do Brasil, 
evidenciando a força do 
Boi-Bumbá de Parintins. 
“Estou muito feliz em fa-
zer parte desse momento 
de encontros ancestrais”, 
revelou.

Operação 
envolve órgãos 
de segurança, 
de trânsito e 
bombeiros. 

Garantido inicia translado de 
alegorias para o Bumbódromo

Os pesquisadores analisaram amostras de neve vermelha e de buracos de derretimento

DIVULGAÇÃO

GROELÂNDIA

Para garantir que o DNA 
veio de vírus vivos e ativos, 
os pesquisadores extraíram o 
RNA mensageiro da amostra. 
“No mRNA total sequencia-
do das amostras, encontra-
mos os mesmos marcado-
res que no DNA total, então 
sabemos que foram trans-

critos. Isso significa que os 
vírus estão vivos e ativos no  
gelo”, disse Perini.

A pesquisadora ressalta 
que continuará estudando 
os vírus gigantes encontrados 
na Groenlândia para apren-
der mais sobre suas intera-
ções e qual é exatamente o 

papel deles no ecossistema. 
“Ainda este ano, lançaremos 
outro artigo científico com 
mais algumas informações 
sobre vírus gigantes que in-
fectam uma microalga culti-
vada que prospera na super-
fície do gelo do manto de gelo 
da Groenlândia”.

Um grupo de pesquisa-
dores encontrou um vírus 
gigante vivendo na camada 
de gelo da Groenlândia, no 
Hemisfério Norte, e acredi-
ta-se que eles podem ser 
uma maneira de controlar 
a proliferação de algas da 
neve. Quando as algas flo-
rescem, escurecem grandes 
áreas do gelo na região e, 
com o escurecimento, a ca-
pacidade dele de refletir o sol 
reduz, o que acelera o derre-
timento do gelo.

“Não sabemos muito so-
bre os vírus, mas acho que 
eles poderiam ser úteis como 
forma de aliviar o derreti-
mento do gelo causado pela 
proliferação de algas. Quão 
específicos eles são e quão 
eficientes seriam, ainda não 
sabemos. Mas, ao explorá-
-los mais a fundo, esperamos 
responder a algumas des-
sas questões”, disse a pós-
-doutoranda Laura Perini, do 
Departamento de Ciências 
Ambientais da Universidade 
de Aarhus (da Dinamarca), 
que, com seus colegas, fez a 
descoberta do vírus vivendo 
ao lado das algas no gelo.

Os vírus gigantes foram 
descobertos pela primeira 
vez em 1981. Naquele ano, 
pesquisadores os encontra-
ram no oceano. Esses vírus 
infectam algas verdes no 
mar. Posteriormente, foram 
encontrados vírus gigantes 
no solo e em seres huma-
nos. Segundo Laura Perini, 
o caso na Groenlândia é a 
primeira vez que organismos 
desse tamanho são encon-
trados vivendo na superfície 
do gelo e da neve dominada 
por microalgas.

A descoberta foi publicada 
na revista científica Micro-
bioma no mês passado.

“Analisamos amostras de 
gelo escuro, neve vermelha 
e buracos de derretimento 
(crioconita). Tanto no gelo 
escuro como na neve ver-
melha encontrámos assi-
naturas de vírus gigantes 
ativos. E esta é a primeira 
vez que foram encontrados 
na superfície do gelo e da 
neve contendo uma grande 
abundância de microalgas 
pigmentadas”, pontuou Peri-
ni. Ela ressalta que esses vírus 
infectam as algas e suspeita  

que eles se alimentam delas.
Os vírus normais medem 

de 20 a 200 nanômetros 
de tamanho, enquanto uma 
bactéria típica tem de 2 a 
3 micrômetros, ou seja, um 
vírus normal é cerca de 1 mil 
vezes menor que uma bacté-
ria. Os vírus gigantes, porém, 
crescem até 2,5 micrômetros, 
o que é maior do que a maioria 
das bactérias.

O genoma dos vírus gigan-
tes também é bem maior do 
o dos vírus normais. As bac-
térias que infectam vírus têm 
entre 100 mil e 200 mil letras 
em seu genoma, e os vírus gi-
gantes, cerca de 2,5 milhões.

DNA
Perini explica que os vírus 

gigantes não podem ser vis-
tos a olho nu. “A forma como 
descobrimos os vírus [na Gro-
enlândia] foi analisando todo 
o DNA das amostras que co-
letamos. Ao examinar esse 
enorme conjunto de dados 
em busca de genes marcado-
res específicos, encontramos 
sequências que apresentam 
alta similaridade com vírus gi-
gantes conhecidos”, pontuou.

Manaus, terça-feira, 11 de junho de 2024
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Pesquisadores encontram vírus gigante no Polo Norte
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Boi Caprichoso encanta 
no São Jão da Thay
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Convocamos a todos associados da Associação 
Nacional de Clínicos Veterinários de Pequenos 
Animais do Amazonas a participarem da As-
sembleia Ordinária no dia 22/06/2024, as 18h, 
na sede da entidade. 

Pautas:
1  -  Eleição para posse para o triênio. 
2 - Revisão do estatuto.

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda., torna público que recebeu 
do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 161/2024, que autoriza 
Captação de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na Rua Francisco 
de Paula, s/n° Bairro Tancredo Neves I, UTE Juruá, nas coordenadas geo-
gráficas: 03°27’58,3” S e 66°03’27,9* W, Juruá-AM, com validade de 05 Anos. 
NOTA: Este Modelo pode ser publicado em Diário Ofi-
cial do Estado, de acordo com o art. 57 do Decreto Estadu-
al n° 28.678 de 2009, regulamentado pela Lei n° 3.167 de 
27 de agosto de 2007.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, a Diretoria Colegiada do SINTETC/AM, em cumprimento ao disposto nos termos 
dos Artigos 4 § 4º e 16 § 2º do Estatuto Social do Sindicato, convoca todos os (as) associados (as), 
em dias com suas contribuições estatutárias, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária da 
categoria do Estado, a realizar-se quinta-feira, dia 13 de junho de 2024, na Sede da Entidade Sindical, 
situado no Beco Boa Sorte 4, 324 – casa 06 – Bairro: Presidente Vargas, Manaus/AM, nesta Capital, 
em primeira chamada às 17h45min e, em segunda e última chamada às 18h00min, para discutir e 
deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: 1) INFORMES; 2) DISCUTIR E REFERENDAR A 
PAUTA DE REIVINDICAÇÕES DA CATEGORIA PARA A CAMPANHA SALARIAL 2024/2025; 3) 
DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS CLÁUSULAS CONSTANTES DA PAUTA DE REIVINDICAÇÕES 
PARA A CAMPANHA SALARIAL 2024/2025; 4) DECIDIR SOBRE CONCEDER AUTORIZAÇÃO 
OU NÃO AO COMANDO NACIONAL DE NEGOCIAÇÃO DA FENTECT, PARA REPRESENTAR A 
CATEGORIA EM NEGOCIAÇÃO COLETIVA, COM PODERES DE FIRMAR ACORDO COLETIVO E/
OU PARA DEFENDER-SE EM AJUIZAR DISSÍDIO COLETIVO CONTRA A EMPRESA BRASILEIRA 
DE CORREIOS E TELÉGRAFOS; 5) O QUE HOUVER. 

Manaus/AM, 10 de junho de 2024.

FABIO DA SILVA CHAVES
Presidente do SINTECT/AM
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SINTECT/AM
Sindicato dos Trabalhadores na Empresa Brasileira 

de Correios e Telégrafos e em Empresas Similares de 
Comunicação Postal e Telegráfica do Amazonas

Convocação 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL 
N°. 28.678/2009


